

A découvrir

Harrison Barker se sent bien à Beynac où il reste quelques semaines. Mais, « honteux de son inactivité », il décide de **repartir avec un bateau** au nom et à la stabilité inquiétants: la « Périssoire ». Il abandonnera le bateau à Saint Cyprien et le mettra dans le train pour le remonter vers la gare de Fayrac face à Beynac et le rendre à « la Loutre », un pêcheur qui lui a prêté l'embarcation. Puis il continue à pied.

Pour ceux qui n'ont pas l'âme d'un marin, fût-il d'eau douce un **chemin sur la terre ferme** permet de poursuivre le voyage. Pour cela, il va grimper sur les coteaux qui dominent la vallée. Leur exposition induit un microclimat aride à l'origine d'une concentration d'espèces végétales d'affinité méditerranéenne dont le plus emblématique est sans doute **le chêne vert**.

Le premier village rencontré est **Saint Vincent de Cosse**. Dans le village la pierre est omniprésente, les ruelles étroites : ne manquez pas le chemin gallo-romain et le passage sous le porche en pierre ! **L'église de Bezenac** un peu plus loin sur le chemin est implantée à flanc de coteau vaut le détour pour son plafond peint du XIXème siècle récemment restauré. Harrison Barker croise des troupeaux d'oies qu'il observe. « *Les oies passaient les journées souvent en liberté dans la campagne, et revenaient toutes seules au logis après avoir passé toute la journée le long de la rivière. Elles connaissaient l'heure à laquelle il était temps pour elles de rentrer chez elles, et au crépuscule souvent je les rencontrais marchant le long de la route comme un régiment de soldat.* »

Petit à petit le chemin se rapproche de la rivière qu'il va falloir traverser pour arriver dans le village **d'Allas Les Mines**, dont le nom garde le souvenir des mines de charbon et lignite qui ont employé jusqu'à 1248 ouvriers au XIXème siècle! Puis le chemin regrime pour retrouver les coteaux et les points de vue sur la Dordogne jusqu'au village de Berbiguières dont les maisons sont massées autour du château. Le site a longtemps servi de poste avancé pour le château de Castelnau. Un tout dans les venelles du village vaut le coup pour y découvrir les vieilles bâties, maisons nobles... Le chemin rejoint maintenant la rivière pour passer à travers les champs de noyers au bord de la rivière jusqu'à **Saint Cyprien**.

Harrison Barker arrive également à Saint Cyprien par la rivière. Il décrit le village : « *conformément à l'esprit des bâtisseurs d'autrefois, si prononcé dans toute l'Aquitaine et de toute évidence inspiré par des motivations défensives, les maisons sont entassées sur un flanc de colline escarpé. Quelques anciennes demeures pittoresques se laissent apercevoir ça et là, notamment une avec une longue galerie extérieure. Ce village s'est développé au pied d'une abbaye dont l'église, toujours existante, affiche une tour massive ressemblant à s'y méprendre à un vieux donjon féodal.* »

Voir l'étape sur l'application périgourdine gratuite « **DORIE** » pour être guidé, accompagné, et découvrir la vallée avec Harrison Barker.



Chemin H. Barker Vallée Dordogne Etape 3 : Beynac/Saint-Cyprien



Office de tourisme de Périgord Noir. Vallée Dordogne
Bureau Saint Cyprien Tél: 05 53 30 36 09

